

# Inhaltsverzeichnis

323 Editorial aus dem Präsidium

324 Themenvorschau

325 Editorial

## WISSENSCHAFTLICHE THEMEN

327 Josef W. Egger

Selbstwirksamkeit und Selbstwirksamkeitserwartung – ein wirkmächtiges kognitives Konstrukt für gesundheitliches Verhalten  
Self-Efficacy and Self-Efficacy Expectation – A Powerful Cognitive Construct for Health Behavior

336 Helga Elisabeth Schachinger

Selbstwertgefühl und wertschätzende Beziehungen fördern. Ein Praxisbericht  
Promoting Self-Esteem and Appreciative Relationships. A Report from Private Practice

346 Christian Arnezeder

Das Selbst in Psychologie und Psychoanalyse. Ein Überblick  
The Self in Psychology and Psychoanalysis. An Overview

352 Friederike Potreck

Sieben Bausteine zur Stärkung des Selbstwerts  
Seven Building Blocks for Strengthening Self-Esteem

358 Interview mit Hans Reinecker

„Ohne den Stier bei den Hörnern zu packen, wird es nicht gehen!“

362 Harlich H. Stavemann, Andreas Scholz & Katrin Scholz

Integrative KVT bei Selbstwertproblemen  
Integrative CBT and Self-Esteem Problems

370 Nina Haid-Stecher & Kathrin Sevecke

Welche Rolle spielt die Identität in der modernen Diagnostik von Persönlichkeitsstörungen im Jugendalter?  
The Meaning of Identity in the Modern Assessment of Personality Disorders in Adolescents

378 Charlotte Rosenbach & Annika Seehausen

„Borderline und Mama sein – wie soll ich das schaffen?!“ Ein Training zur Förderung der Erziehungskompetenz von Müttern mit Borderline-Persönlichkeitsstörung  
“Borderline and Being a Mom – How Am I Supposed to Do It?!“ A Training Course to Promote

the Parenting Skills of Mothers with Borderline Personality Disorder

386 Isabella Pack-Akkaya

Fibromyalgie und Selbstwirksamkeit  
Fibromyalgia and Self-Efficacy

392 Interview mit Tobias Körtner

Hilfe für Verbrechenopfer – Psychologische Arbeit beim WEISSEN RING  
„All diese Reaktionen sind natürliche Reaktionen auf ein ungewöhnliches Ereignis.“

396 Raphael David Oberhuber

„Die Sprache“ der Erkrankung – Psychologische, pädagogische und medizinische Behandlung von Kindern mit angeborenem Herzfehler und deren sozialem Umfeld (Familie und Schule)  
“The Language” of Infirmity – Psychological, Educational and Medical Treatment of Children with Congenital Heart Disease and their Social Environment (Family and School)

408 Teresa O'Rourke & Christoph Pieh

Psychische Gesundheit während COVID-19 in Österreich  
Psychological Health During COVID-19 in Austria

411 John G. Haas

Verschwörungstheorien im Kontext der COVID-19-Pandemie – ihre Ursachen und deren Relevanz  
Conspiracy Theories in the Context of the COVID-19 Pandemic – Roots and Relevance

## BERUFSRELEVANTES

415 Kommentar der Chefredakteurin

416 Wir stellen vor ...

419 PLAST – Plattform StudentInnen

421 Für Sie gelesen

425 Bücherliste

426 Infomix & Leserbrief

431 ÖAP-Seminarprogramm

433 Veranstaltungskalender

436 Hinweise für AutorInnen\*

437 Mediadaten

438 Gedanken über ... Kolumne von Gerald Kral

\* Die Redaktion heißt eine gendergerechte Schreibweise willkommen. Den Genderstil bestimmt der/die AutorIn.